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发展全域旅游 助力乡村振兴
———访市人大代表彭辉

“政府工作报告中提到，编
制全域旅游、红色旅游等规划，全
力建设大别山北麓全域旅游示范

区，这给了我们很大的信心。 ”昨
日，市人大代表、商城县金刚台镇
党委书记彭辉面对记者如是说。

彭辉介绍， 金刚台镇地处
大别山北麓， 位于商城县东南
部，距县城 8 公里，总面积 91.8
平方公里。境内拥有国家 4A级
景区———金刚台国家地质公园

猫耳峰景区， 全国红色旅游精
品景点———金刚台红军洞群 ，
拥有 “全国文明村镇”1个、“中

国乡村旅游模范村”1个、 列入
河南省传统古村落目录 2个。

近年来， 金刚台镇结合实
际，规划了全域旅游循环线，拟
定“两园六景”的旅游名镇发展
目标，即：金刚台国家地质公园
和连二塘森林公园、刘老湾、清
凉寺、毛公山、宝灵坛、胡太庙、

鼓震山等景点， 构建全镇大旅
游的发展格局。

“我们坚持‘旅游兴镇、产
业富镇、文化强镇、和谐稳镇’
的总体思路， 大力实施全域旅
游战略，建设金刚台旅游环线，
把美丽环境变成美丽经济，已
经取得了很好的成效。”彭辉表

示，下一步，他们将坚持融合、
合作、共建、共享、共赢思路，积
极探索“体育运动+休闲观光”
“现代民宿+农事体验”等产业
融合模式，打造一批茶旅融合、
农旅融合、 文旅融合、 康旅融
合、体旅融合体验基地、“网红”
景点，助力乡村振兴。

落实疫情防控责任 做大做强茶产业
———访市人大代表周正详

“疫情期间，茶农们都很担
心，因为缺人、缺资金、缺销路，
这是制约茶产业发展的三大问

题。 ”市人大代表、商城县其鹏
茶叶专业合作社理事长周正详

告诉记者，“在政府的帮助下，
三个问题都解决了， 茶叶减产
了 1/3， 但传统茶叶迎来了消
费升级的机遇。 ”

周正详介绍， 今年 2月，银
行为茶企们推出了两个月的无

息贷款，解决了资金问题。同期，

当地乡政府、人社部门便开始着
手招采茶工问题，他们把滞留在
本地的务工人员通过线上召集

起来，再与茶企对接，解决了茶
企用工问题。 随后，市场监督部
门提供相应防疫物资，并指导对
厂区消毒、设置体温监测点。

“今年 4 月 25 日 ，市长 、
县长走进网络直播间，为我们
茶企 、茶农代言 ，销售额直线
攀升，这解决了销路的问题。 ”
周正详告诉记者，一场疫情令
茶叶减产，却也令民众更注重
健康养生 ，据统计 ，合作社今

年与去年同期相比，销售额没
有下降。 “下半年，我们会继续
落实好疫情防控的相关政策，
突出把生产、销售与疫情防控
工作、巩固脱贫攻坚成效相结
合 ，做大做强茶产业 ，助力乡
村振兴。 ”

帮扶到帮富，让乡亲们尽快富起来
———访市人大代表熊安定

“今年经济社会发展主要
目标是： 优先稳就业保民生，
坚决打赢脱贫攻坚战，努力实
现全面建成小康社会目标任

务……”仔细研读政府工作报
告 ，市人大代表 、商城县鲶鱼

山街道土门村党支部书记熊

安定说 ，“政府工作报告提振
了我们带领乡亲脱贫致富的

信心，也为我们下一步工作指
明了方向、注入了强劲动力。 ”

据熊安定介绍，土门村靠近
水库上游， 受到地理位置限制，
脱贫工作一度受到很大限制。

2017年，在村“两委”的努力下，
引进欣顺种养殖合作社、黑石山
种养殖专业合作社。 去年，又新
建软籽石牛园，成功栽植软籽石
牛 2万株，带动贫困户 15户。

2019 年集体经济组织扩
大种植面积 300 亩，种植 20 万
株芍药增加贫困劳动力就业

30 个岗位。 在疫情面前，村“两
委” 千方百计扩大贫困人口收
入，实行一户一策略，定策到户
到人， 疫情结束积极安排就业
岗位， 目前贫困劳力外出务工
62 人， 新增公益岗位 4 个，全
村 58 户贫困户落实到每户至
少解决一人就业。

“目前，村民们年收入人均
1.3 万元以上， 脱贫摘帽了，我
们还要一定得巩固好成果，并
带领村民奔向小康。 ” 熊安定
说，下一步，他们将帮扶责任从
“帮扶”转变为“帮富”，让乡村
振兴这辆“马车”带着每一个贫
困人员富起来。

本报记者 周 涛

本报记者 周 涛本报记者 周 涛

“社区是社会的基本单元，社
区治理是国家治理的基础性工

程。加强社区治理体系建设，推动
社会治理重心向基层下移， 打造
共建共治共享的社会治理格局，
对于进一步提升人民群众的获得

感、幸福感、安全感，具有十分重
要的意义。 ”今年两会，市政协委

员夏玉霞带来了一个关于推进我

市城市社区自治的提案。
作为一名政协委员，夏玉霞

在调研中发现，面对飞速发展的
社会和市民对高品质生活程度的

不断追求，我市的城市社区管理
不断面临着更多、更新的挑战。

“目前，我市城市社区自治
方面存在着一些问题。比如社区
管理体制行政化倾向严重、社区

自治欠缺基础条件、与社区管理
相关的法律法规不健全等方

面。”5月 30日上午，夏玉霞在接
受记者采访时说，这些问题的存
在，使得社区无法主动指导和有
效协调问题，因此构建和完善社
区自治管理模式迫在眉睫。

如何破解难题，有效推进我
市城市社区自治， 夏玉霞建议，
首先要明确职能边界，推动政社

分开，将各治理主体的职能边界
进行明确界定，将行政化倾向转
化为广泛的合作机制。 其次，建
立健全法规， 保证有法可依，政
府主管部门深入社区基层，了解
在社区自治中存在的具体矛盾、
具体问题， 并征求各方意见，然
后进行分类汇总，提出合理化解
决方案， 并将其形成法律法规，
以后再出现类似问题可以参照

解决。同时要引导多主体参与积
极培育公益性、志愿性、专业性
的非政府组织，建立社会组织有
序参与社区治理机制，充分发挥
社区组织作用，增强社区治理活
力。 还要推动队伍建设，关注社
区工作者的素质提升。改善社区
工作人员的待遇，吸引优秀人才
从事社区工作，并提升基层社区
工作人员进步的空间和渠道。

推进社区自治 构建和谐社区
———访市政协委员夏玉霞

“《政府工作报告》对脱贫攻坚
提出了不少政策，我将会认真研究
这些政策， 充分用好政策优势，并
将用自己的实际行动，带动乡亲们
脱贫致富。 ”市人大代表胡迎春说。

胡迎春是河南锦春园林绿化

工程有限公司负责人。 城阳城有
着丰富的历史， 有着丰厚的楚文
化底蕴，生态文明建设又是“五位
一体”的其中一项。 2019年开始，
胡迎春谋划着将楚文化与生态建

设结合。 于是，他就在城阳城遗址

附近流转土地， 建设了一片梅花
园， 计划将这里打造成为信阳的
后花园。 “今年春节后，我们附近
有不少没能外出务工的村民都在

我这里务工， 女工每天 90元，男
工 110元。 今年 5月 10日，公司
总共支付了 4月 30日前的农民

工工资 15.6万元， 解决了一部分
农民因疫情收入减少的困难。 ”

今年春天，平桥区人大又发
出号召，号召辖区企业界人大代
表对辖区“筛子塘”“碟子塘”进行
扩容清淤，解决制约农业发展的
水利问题，为脱贫攻坚做出贡献。

胡迎春主动响应号召， 在梅花园
所在地邱庄村新修了 5口坑塘。

梅花园正在起步阶段，胡
迎春已经开始新一轮的带贫

了：附近有沙滩，他就让村里的
贫困户在沙滩上种上高品质的

沙滩西瓜，他包收包销。

用实际行动带动乡亲们奔富路
———访市人大代表胡迎春
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